

Krankheitstage

# Mercedes-Chef kritisiert hohen Krankenstand in Deutschland

Bei Mercedes-Benz sind laut Ola Källenius teils doppelt so viele Mitarbeiter krank wie im europäischen Ausland. Das habe wirtschaftliche Folgen.

Aktualisiert am 18. Oktober 2024, 16:09 Uhr  Quelle: ZEIT ONLINE, dpa, jsp



Mitarbeiter von Mercedes-Benz in Deutschland melden sich laut Ola Källenius im europäischen Vergleich deutlich häufiger krank. © Jörg Carstensen/dpa

Der Chef des Autoherstellers [Mercedes-Benz](https://www.zeit.de/thema/mercedes-benz) [https://www.zeit.de/thema/mercedes-benz], [Ola Källenius](https://www.zeit.de/2024/07/ola-kaellenius-mercedes-chef-elektroautos-energieversorgung) [https://www.zeit.de/2024/07/ola-kaellenius-mercedes-chef-elektroautos-energieversorgung], sieht die Anzahl der Krankentage deutscher Arbeitnehmer als Nachteil für den Wirtschaftsstandort. "Der hohe Krankenstand in Deutschland ist ein Problem für die Unternehmen [https://www.zeit.de/arbeit/2024-09/tesla-angestellt-e-krankmeldung-kontrolle-unternehmen]", sagte Källenius dem *Spiegel*.

Mit Blick auf Mercedes-Benz sagte Källenius, wenn unter gleichen Produktionsbedingungen der Krankenstand [https://www.zeit.de/thema/krankenstand] in Deutschland teils doppelt so hoch sei wie im europäischen Ausland, habe das wirtschaftliche Folgen.

Mercedes produziert Pkw, Vans und Komponenten in Deutschland, Ungarn, Rumänien, Spanien und Polen in meist ähnlich aufgebauten Werken. Konkrete Angaben zum Krankenstand wollte ein Unternehmenssprecher nicht machen.

Nach Källenius' Angaben tut Mercedes-Benz viel für seine Mitarbeiter, "von Arbeitsschutz und ergonomischen Arbeitsabläufen über Gesundheitsberatungen, Gripeschutzimpfungen bis hin zu Resilienztrainings". Es brauche aber "alle Seiten, um hier wieder eine Verbesserung zu erreichen".

## Zahl der Krankmeldungen erreicht 2024 wohl erneut Höchstwert

Das wissenschaftliche Institut der AOK hatte in seinem Anfang Oktober veröffentlichten Fehlzeiten-Report für 2023 einen Höchstwert an Fehltagen festgestellt. Auf 100 erwerbstätige AOK-Versicherte kamen demnach 225 Krankmeldungen [<https://www.zeit.de/2024/34/krankschreibung-attest-erschopfung-unzufriedenheit>]. In diesem Jahr soll der Wert voraussichtlich noch übertroffen werden.

Zuletzt hatte auch Allianz-Chef Oliver Bäte im *Handelsblatt* kritisiert, dass die Deutschen weit mehr Krankentage hätten als Beschäftigte in den USA oder der Schweiz.

---

Mehr zum Thema

Z+ **Krankschreibung**

**Von wegen krank**

[<https://www.zeit.de/2024/34/krankschreibung-attest-erschopfung-unzufriedenheit>]

Z+ **Generation Z**

**Sind die Jungen wirklich nicht mehr belastbar?**

[<https://www.zeit.de/arbeit/2024-01/generation-z-krankmeldungen-psychische-erkrankungen-belastbarkeit>]

---